

Inestabilidad geopolítica y su impacto en los productos esenciales del hogar

En el 2025, los costos de artículos esenciales para el hogar, dispositivos electrónicos, maquinaria, productos químicos y derivados del petróleo podrían experimentar un aumento significativo. Este panorama es resultado de la incertidumbre global y de las amenazas de Donald Trump de implementar tarifas generalizadas a los socios comerciales de Estados Unidos, según el Chartered Institute of Procurement and Supply (CIPS).

“Las empresas podrían enfrentarse a incrementos de hasta un 20% en los precios de bienes, incluidos alimentos y bebidas, un costo que eventualmente recaerá en los consumidores”, explicó el CIPS, una organización que representa a más de 60,000 miembros de cadenas de suministro y adquisiciones en 150 países.

Específicamente, el organismo indicó que los productos básicos del hogar podrían encarecerse hasta un 20% este año. En paralelo, el precio de otros artículos, como electrónicos, maquinaria, productos químicos y derivados del petróleo, podría aumentar entre un 5% y un 20% en los próximos meses, como consecuencia de las tensiones geopolíticas actuales.

“Es evidente, a partir de nuestros análisis, que existen múltiples desafíos estratégicos que amenazan con interrumpir el flujo normal de bienes y servicios”, señaló Ben Farrell, director ejecutivo del CIPS.

Según Farrell, estos problemas afectarán de manera desproporcionada a los consumidores, a menos que sean gestionados con eficacia.

Un ejemplo de estas interrupciones es el cambio de rutas marítimas en el mar Rojo desde finales del 2023. Este ajuste responde al temor de ataques por parte del movimiento yemení Ansarolá, conocido como los hutíes, quienes han atacado con misiles y drones a embarcaciones comerciales. Estas acciones han obstaculizado el transporte marítimo global y han impulsado el alza de costos.

Los hutíes han declarado que mantendrán estas ofensivas mientras Israel continúe con sus operaciones militares en la Franja de Gaza.

Además, el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, anunció en noviembre que implementará nuevos aranceles a los productos importados al país después de su regreso a la Casa Blanca el 20 de enero.

Según The Guardian, estas declaraciones llevaron a diversas empresas a acelerar la importación de bienes antes de la aplicación de las tarifas. Sin embargo, especialistas señalan que medidas como el almacenamiento solo retrasarán temporalmente el impacto de los precios más altos.

Finalmente, cualquier impuesto adicional podría elevar costos, alterar el comercio global y desencadenar represalias contra las exportaciones estadounidenses, añadió el medio británico.

“El efecto de las tarifas impuestas por EE. UU. sobre el comercio internacional, sumado a tensiones políticas crecientes y la competencia global por talento, requiere una gestión estratégica para mantener la estabilidad económica y la confianza de los consumidores en los mercados clave”, concluyó Farrell.